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张勇坦言告诉记者：“郑州是
鑫苑的根据地和大本营，是鑫苑的

‘娘家’。鑫苑在郑州创建，是真正
意义上名副其实的郑州房地产企
业。虽然鑫苑中国总部设在北京，
但是河南鑫苑才是鑫苑的母体，是
鑫苑的基因，是鑫苑的源头。鑫苑
是在郑州艰苦创业发展壮大的，从
开山之作陇海星级花园，再到定鼎
之作鑫苑名家，以及后来以‘单点
成功，多点放量，快速成长’的商业
模式快速推向市场并且赢得市场
持续追捧、创造骄人业绩的中央花
园、金融广场、都市领地、国际城市
花园、景园、逸品香山、现代城和目
前在售的鑫苑世家、鑫苑世纪东城
等项目，都是根植在郑州土壤中
的。可以负责任地说，河南鑫苑在
鑫苑中国的战略格局中占据着最
为重要的举足轻重的地位，牵一河
南而动全国，得河南者方能得天
下。现如今，河南鑫苑的销售量占
到 鑫 苑 中 国 的 50％ ，利 润 占 到
60％。或许大家有所不知，目前河
南鑫苑的在售项目有世纪东城和
世家，加上逸品香山和现代城的剩
余房源，销售总面积有 90 多万平
方米，再加上年底入市的鑫苑新
城，今年鑫苑在郑州市场的投放量
将达到 130 多万平方米。正是有
了在郑州的成功，鑫苑才有底气有
信心有能力有实力走出河南走向
全国，如同家有余粮心中不慌，才
能仓廪实而知礼节。可以说，鑫苑
正是在母亲怀抱中茁壮成长之后，
才像好男儿一样走四方的。”

“鑫苑不仅是鑫苑中国的‘井
冈山’，还是孵化器。我们可以通
过文化、制度、团队和模式的复制，
保证公司在其他二线城市的运作
能够全面复制河南鑫苑的成功。”
张勇介绍道：目前在全国其他城市
开发建设的鑫苑名家系列、景园系
列、国际城市花园系列，都是在郑
州市场上经得起市场、客户和时间
检验，通过实践证明获得成功，以
实绩赢得知名度、关注度、满意度、
美誉度、忠诚度的产品，这些产品
已经形成相对成熟和明晰的产品
线，可以复制到其他目标城市。事
实上，这些在郑州市场上大获成功
的产品，在全国其他二级城市同样

大放异彩，这不仅验证着“不存地、
不存房、零库存”，通过土地的招拍
挂，快速拿地、快速建设、快速销
售，通过实现资金的快速流动，实
现资金年回报率的最大化的鑫苑
开发模式既能在郑州创造佳绩，也
能在全国广泛复制，还能获得国际
资本市场的青睐和认可，同时，也
充分说明了建“购房者买得起的好
房子”、走精品化路线是一个颠扑
不破的真理。

谈及河南鑫苑的功劳和贡献，
张勇偏爱有加、如数家珍：“河南鑫
苑还是鑫苑中国的人才摇篮和人
才基地，担负着为鑫苑中国培养和
输送各路人才的‘黄埔军校’的重
任。鑫苑一向奉行着‘学习是进步
的阶梯、人才是宝贵的资源’的人
才理念，为了打造一支精英团队，
公司建立了多层次的教育培训制
度，如早年间不仅组织骨干人员远
赴日本考察学习，还出资组织公司
30多名高管参加清华大学MBA学
习。为了保证公司人才的储备，自
2004 年以来，鑫苑已从北京大学、
清华大学等著名学府引进 70 多名
MBA 和硕士研究生，既为公司注
入了新鲜血液，又为公司储备了进
一步发展的动能；公司还出资 100
万元聘请清华新世纪咨询公司为
鑫苑量身定做‘房地产高级经理课
程班’，由国内外知名专家学者授
课，有计划地对团队组成人员进行
培训。如今，鑫苑中高层以上管理
人员已全部接受过MBA教育。为
了建立教育培训公司员工的长效
机制，为每一个鑫苑人提供学习提
高的机会，公司还成立了由我本人
任院长的‘鑫苑管理学院’，负责中
层以下员工的培训。经过多层次
教育培训出来的鑫苑团队，本科学
历占 60﹪，硕士和其他学历各占
20﹪，两头小中间大的人才结构，
组成了一个高效务实的、特别能战
斗的人才战队。正是有了这样的
取之不尽用之不竭的人才团队，河
南鑫苑才能源源不断地为全国其
他兄弟公司输送各类人才，保证鑫
苑中国的全国化战略强力实施。
这些年间，也不乏高管在鑫苑成
长、发展以后离开鑫苑这个团队，
但是这些深刻烙印着鑫苑企业文

化基因的老鑫苑人，能将鑫苑的文
化、制度、团队和模式带到其他公
司，也算是鑫苑为推动中原房地产
行业发展所尽到一份人才建设责
任。”

“河南鑫苑不仅是人才基地，
还是企业文化的高地，是所有鑫苑
人的精神城堡和灵魂家园。无论
是‘成长为中国房地产行业有价值
和有影响力的公众公司’的企业愿
景，还是‘创造美好家园是我们的
共同心愿’的企业使命，‘追求进
步，超越自我’的企业精神，‘崇尚
荣誉，捍卫责任，创造价值’的企业
核心价值观，‘创造经典，止于至善
’的企业经营理念，以及在人才、学
习、领导、成本、制度、沟通、服务、
质量、创新、团队等十个方面形成
的管理理念。这些企业品牌文化
理念和管理理念从公司建立之初
就已形成，并且一以贯之一成不
变，作为企业的基因长久的传承并
且化作每个鑫苑人的思想财富、自
觉行动。鑫苑中国目前在全国六
个城市所开发项目的定位、风格、
个性可以有所创新，但是作为企业
品格、企业特质、企业精神的企业
文化不会改变，并且会依据每个城
市、每个项目将这些品牌文化发扬
光大，充实和延展其内涵和外延。
正是基于这种考虑，其他分支公司
新进的管理人才，也提倡和鼓励先
期到河南鑫苑学习和锻炼一段时
间再重返岗位。这样做的目的是

让每一个鑫苑人，都能够对鑫苑的
企业文化、企业理念、企业管理这
些鑫苑的‘传家宝’能够深刻领会
并自觉接受、高度认同、付诸行
动。”

采访中，张勇特别希望通过本
报表达他的一个心音：“对于鑫苑，
固守中原，不出郑州，当然可以成
就一番伟业；同样，立足郑州，以郑
州为大本营，将河南鑫苑成熟的企
业文化、先进的管理理念、成功的
产品项目、高效的商业模式、精英
的人才团队，复制或引入到全国其
他城市，鑫苑可以走得更远飞得更
高。鑫苑的全国化战略，不单是为
了多攻占一城一池，不仅是为了上
市公司的业绩报表，更为重要的
是，作为一家根在中原、烙印着河
南房地产企业的鲜明徽记的企业，
已经阔步走进全国六个城市、今后
还将进入更多城市、力争成为区域
城市场前三强的鑫苑中国，有责任
有义务展示河南人的勤劳、朴实、
智慧、创新的风采风貌，展现豫企
和豫商的开拓进取、坚强执著的形
象，展露河南本土物业品牌鑫苑物
业的“六心”级服务水准。鑫苑中
国在全国任何一个城市开发项目，
都旗帜鲜明地宣称鑫苑是河南企
业，从不讳言自己的前世今生，因
为鑫苑自信作为河南企业走出去
的一张‘名片’和一扇‘窗口’，不仅
能为河南人形象正名，更能为河南
增光添彩。”

今年 5月 18日，鑫苑（中国）

置业有限公司将迎来十五岁生

日。

15年，在漫漫人类历史长河

中，不过是短暂的一瞬。但是对

于一个年轻的房地产行业而言，

15年又是一个特别值得记取、值

得珍存的数字。15岁的鑫苑，既

是里程碑，又是起跑线；既是回首

的时节，又是展望的时候。对于

鑫苑这样一个中原人播之于口、

耳熟能详、家喻户晓的公众公司，

对于跻身于中原地产第一品牌方

阵、缔造了全国和谐社区典范、中

原人居标杆——“鑫苑名家”的品

质企业、责任企业，对于首家登陆

纽约证交所、首开中国乃至亚洲

房地产企业纽交所上市先河，以

全球化视野、集团化架构、全国化

战略走出河南走向全国走向世界

的河南地产企业的“翘楚”，对于

在河南尚属惟一、全国仅见的连

续七年荣膺中国房地产百强企

业，明证着企业在综合实力、规模

扩张、品牌效益、运营管理等方面

的成就卓著和持续提升，先后荣

膺“中国值得尊敬的房地产品牌

企业”、“中国房地产20年20强”、

“中国房地产海外上市标杆企

业”、“改革三十年中国最具价值

地产上市公司”、“2009年中国房

地产企业品牌价值前 20 强”、

“2009年中国房地产企业运营效

率TOP10”、“2010年中国房地产

区域地产最具表现力企业”、

“2011年中国房地产上市公司综

合实力百强”的中国房地产名企，

发轫于郑州、深耕于郑州、成长于

郑州、辉煌于郑州的鑫苑 15年，

是一串闪光的足迹，是一组动人

的乐符。

近年来，多位党和国家领导

人先后视察鑫苑名家，对鑫苑名

家的社区环境、社区文化、社区党

建、社区配套给予肯定和好评，而

作为鑫苑的创始人和掌门人、鑫

苑名家的“出品人”——鑫苑（中

国）置业有限公司董事长张勇在

媒体“失声”5年之后，首度走进媒

体视线，在 4月 14日第一时间接

受本报独家专访，为一直以来关

注、信任、爱护、厚望鑫苑的社会

各界打开一扇真实的鑫苑之门，

叩开一面坦诚的张勇心门。

“第三只眼睛”看张勇
河南房地产行业发展的引领

者，郑州城市化进程的贡献者，品
质地产的力行者，责任企业的坚守
者，“和谐社区”的缔造者，国际资
本市场的“舞者”，走出河南闯全国
的勇者。
——河南省社科院副院长 刘道兴

记忆中初识张总，是在陇海星
级花园，这是鑫苑公司的开山之
作。当时我应邀去给公司员工做
相关业务培训。那时鑫苑公司刚
刚起步，自己也刚刚转入房地产方
面的教学与研究工作，也很少有公
司邀请专业人士给员工做系统的
培训。当时就为张总的眼光所折
服，坚定地认为，就凭他们的这种
学习态度，这一定是一家前途远大
的公司。

有一次我在研讨会上提出应
由“鑫苑名家现象”提升为“鑫苑现
象”的命题，深得张总的赞同，他认
为这是由公司由项目品牌向企业
品牌发展的一次必然的升华。他
对公司的远景与要求可见一斑。

还记得有一次是在外地，当时
与张总一起参加由当地一家主流
媒体举办的房地产形势高峰论坛，
我代表学界有个演讲，张总代表企
业界。这次活动让我看到了一个
不一样的张总，看到了他除了企业
家以外学者的气质。

——河南财经政法大学研究院
常务副院长 李晓峰

他是我最为尊敬的为数不多
的豫商代表。希望他常回家看看，
多为郑州房地产行业的发展建言
献策、传经送宝；少吸烟多运动，永
葆身体康健。

——河南省房地产业商会
秘书长 赵进京

张总是我大学毕业后参加工
作的第一任启蒙老师，第一任老
板。他身上的许多品行、品质，如
执着勤奋，追求完美，像一本厚重
的教科书，像一面明镜，激励我在
今后的人生道路上和职场生涯中
稳健前行。

——河南新田置业有限公司
总经理 冯常生

他是思想者，践行者，更是先
行者。自企业成立开始，他就确定
了企业核心价值观，一字一字撰写
了企业理念，诠释了企业的性格和
追求。十五年过去了，这些企业理
念仍然是鑫苑一直坚持的。鑫苑
的社区建设更融入了企业理念，正
是由于企业理念在社区建设中的
体现和放大，才造就了今天的鑫
苑，才造就了“让居住领先十年甚
至于二十年”和谐社区典范“鑫苑
名家”。鑫苑的成长史和鑫苑的坚
持恰恰就是董事长的坚守，为了内
心的梦想，为了带领鑫苑这家豫企
走出河南，走向全国乃至世界，他
一直在坚守自己的信念，而且这种
守候的纯粹和坚毅非常人所能
比。作为他的部下，我在他坚守的
过程中很快乐，很充盈。

——河南鑫苑置业有限公司
总经理 姚 莉

勇者无惧 完美致远
——资深媒体人、子川联合机构

董事长 李红卫

古人云：人生得一知己足矣，
斯世当同明而怀之；我云：今生得
以入住鑫苑名家足矣，四世当感恩而
念之。 ——鑫苑名家业主 王 逍

树高千丈也忘不了根。鑫苑

从寂寂无名的小草成长为枝繁叶

茂的大树，根在中原，是中原的厚

土、中原的黄河培育、滋养了鑫

苑。鑫苑虽然在纽约证交所成功

上市，虽然将总部办公地点迁至

首都北京，虽然布局全国六个二

级城市，但是鑫苑的注册地仍在

郑州，郑州是我的根，是我的家，

是我的母体，是我的衣食父母，郑

州成就了我，我必当涌泉相报。

——张 勇

相关链接“这是树叶对根的情意”
2007年，鑫苑十年，这一年，鑫

苑注定不同凡响，历经十年“厚
积”，终于迎来了“薄发”。12月 13
日纽约时间9时25分，在大洋彼岸
的纽约证券交易所，张勇亲手敲响
了纽交所的开市钟声，鲜艳的五星
红旗高高飘举在纽交所上空。就
在这一刻，一个以“XIN”为交易代
码的中国房地产企业在这里成功
上市，拥有这个证券代码的就是鑫
苑（中国）置业有限公司。鑫苑的
成功上市，不仅实现了河南企业在
美国主板证券市场上零的突破，同
时还是第一家在美国纽交所上市
的中国房地产开发企业。

同一时刻，同一瞬间，这一瞬
间化作永恒，铭刻在鑫苑的发展征
程上，铭记在每一位鑫苑人的心
中。北京时间当日晚 10 时 25 分，
鑫苑名家会所多功能厅，全体鑫苑
人齐聚于此，大家屏住呼吸，翘首
企盼，一同见证鑫苑发展历程中的
这一神圣而庄严的时刻。当鑫苑
中国的开市钟声响起之际，现场一
片欢呼，人们奔走相告，不少人喜
极而泣，让滚烫的泪水酣畅淋漓地
表达内心的狂喜。

十年辛苦不寻常，十年铸一“键”。

张勇在纽约一按开市键，不仅意味
着鑫苑经过十年的砥砺，开始跃入
全新发展阶段。“乘风破浪会有时，
直挂云帆济沧海”，这明证着鑫苑
自此走出黄河古道、中原厚土，从
郑州直通纽约，成为一家真正与国
际资本接轨的中国房地产企业，并
且拔得头筹，首开中原房地产企业
上市先河，成为郑州房企上市之旅
的先行者和排头兵。

2008年4月21日，鑫苑中国总
部办公地点从郑州正式移师到北
京华贸中心。从此，鑫苑这样一个
生于中原、长于中原、成于中原的
河南地产品牌企业，开始以全球化
视野、集团化架构、全国化战略，在
全国六个区域组建 7 个置业公司
联袂并起、恢弘并进。乘着上市的
翅膀，驭着总部办公地点迁往北京
的东风，鑫苑中国步履铿锵、虎虎
生风、纵横捭阖、攻城略地，山东鑫
苑、安徽鑫苑、苏州鑫苑、昆山鑫
苑、成都鑫苑、徐州鑫苑等鑫苑中
国旗下的子公司相继成立，在郑州
全线飘红、有口皆碑的鑫苑名家、
国际城市花园落子济南，加上首发
济南的碧水尚景，鑫苑在济南三盘
竞开，山东鑫苑谋定济南；与此同

时，安徽鑫苑的望江花园，苏州鑫
苑的景园、湖岸名家，昆山鑫苑的
国际城市花园，成都鑫苑的鑫苑名
家等，这些冠以“鑫苑”之名的楼盘
和项目相继落户在这些城市，在全
国各地迅即刮起一股鑫苑旋风，

“鑫苑现象”成为当年全国各家媒
体关注和报道的热点。

但是与鑫苑全国化战略高歌
猛进形成强烈反差对比的是，鑫苑
中国总部办公地点迁往北京后，张
勇并没有“居京声自远”，这个一向
以“沉到底层”、“低调内敛”、敏行
讷言形象示人的河南地产界领军
人物、风云人物的代表者，自打到
了“天子脚下“、“皇城根下”以后，
极少面对传媒、极少“发声”，变成
了一位“大象无形”、“大音希声”的

“隐者”，电视上无影，网络上无痕，
报纸上无文。无疑，张勇的沉默引
来了善意的关切、好奇的探究，还
有无端的猜忌，关于鑫苑、关于张
勇本人的各种版本的蜚短流长、一
些诟病和传言开始在坊间、业界、
媒体中潜滋暗长，比如：“鑫苑翅膀
硬了，就飞走了”、“鑫苑忘了本，忘
了根”、“鑫苑将总部迁往北京，会
导致人才流失、税源流失”、“鑫苑

的全国化战略受挫，多个项目遇
阻”，等等。

如今，舆论风暴过后，天际彩虹
高挂，鑫苑云淡风清。谈及此，言及
此，张勇神态平和，语调平静：“歌中
唱道，树高千丈也忘不了根。我虽
然祖籍山西，在武汉出生，但是出生
六个月后就随父母到了河南，在郑
州定居。我生于斯，长于斯，在郑州
上的大学，在郑州成家，在郑州创
业、立业，对郑州有着深厚的感情，
这是一种浓得化不开的情结。郑州
是我的根，是我的家，是我的母体，
是我的衣食父母，郑州成就了我，我
必当涌泉相报；郑州也是鑫苑的
根。鑫苑不管走多远、飞多高，哪怕
是远涉重洋走出国门，鑫苑都是绿
叶，根永远在郑州。鑫苑15年，根系
郑州厚土，鑫苑是从郑州母亲的土
壤中汲取养分，才从一花独放、一树
傲立发展到今天的枝繁叶茂、花团
锦簇。饮水思源，饮水不忘挖井人，

‘问渠哪得清如许，为有源头活水来
’，这源头就在郑州。所以，不管是
我本人，还是每个鑫苑人，都应该对
郑州、对中原心存感恩，对脚下的每
寸土地满怀敬畏。这大概就是歌中
所唱到的绿叶对根的情意。”
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“让鑫苑之花香飘全国”
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